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香港文匯報訊（記者于錦言）香港接連出現涉
嚴重暴力及恐怖活動事件，更有人意圖藉「默
哀」及「悼念」美化恐怖分子，八所資助大學校
董及校委會主席昨日聯合發表聲明，批評有關行
為罔顧法紀，嚴重背離社會公德，破壞香港法治
社會，促請各方立即停止煽動仇恨及美化暴力，
並強調大學成員有責任杜絕極端思想，遠離暴力
行為，確立正確價值觀。多所大學的管理層亦向
師生轉發該聲明，並強調大學有責任對支持、美
化恐怖事件或暴力行為說不。
八大校董（委）會主席包括城市大學黃嘉純、

浸會大學陳鎮仁、嶺南大學姚祖輝、中文大學梁

乃鵬、教育大學黃友嘉、理工大學林大輝、科技
大學廖長城，及香港大學李國章，他們在聯合聲
明中表示，近日本港的恐怖活動令人震驚和憤
怒，但面對嚴重暴力事件，坊間卻出現各種美化
言論和行為，其中更有人為襲擊警員的兇徒「默
哀」及「悼念」，認為這種罔顧法紀，衝擊社會
底線的行為，嚴重背離社會公德，破壞了香港作
為法治社會的地位。
他們在聲明中強烈譴責恐怖主義及暴力行為，

並支持政府嚴肅查處一切恐怖主義和涉暴力活
動，同時促請各方立即停止煽動仇恨、美化暴力
言行，以免學生被仇恨所驅動，走上歧途，而大

學各成員有責任杜絕極端思想，遠離暴力行為，
確立正確價值觀。

理大教大校長轉發聲明
理大校長滕錦光及教大校長張仁良隨後分別連

同副校長，向兩校師生轉發聲明及作補充說明。
滕錦光表示，大學有責任教導下一代正確是非觀
及擁抱積極的社會價值觀，培養具高道德感及社
會責任感的未來棟樑，有責任對所有支持、美化
恐怖事件或暴力行為說不，以維持香港繁榮穩
定。
張仁良強調，大學校園反對一切形式暴力、極

端主義或仇恨言論，而作為專注於教師教育的大
學，教大師生們應時刻緊記培育教師的核心使
命，以及他們對下一代的深遠影響，寄望師生持
守大學核心價值，透過理性對話，和平表達意
見。
另外，演藝學院校董會主席周振基昨日表

示，支持政府嚴肅查處暴力活動，譴責所有
美化此等事件的言行。他促請各方停止煽動
仇恨和訴諸暴力，為學子樹立良好榜樣，
並勸勉學生以此為鑑，明辨是非，絕
不能美化暴力及扭曲正確價值
觀。

八大校董會主席聯署譴責「悼念孤狼」罔顧法紀
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各界：公然挑釁市民 校方不可縱容
民建聯立法會議員、港大校董張國鈞fb帖文：
●先哀悼後撤回再扮被打壓？恐怖主義可怕，但最可怕的是
有人公開支持恐怖主義！大學理應作為守住良知的橋頭堡，
偏偏就有不少學子遭受唆擺成為暴力的信徒，令人心寒！#
枉讀聖賢書#彈出彈入

民建聯立法會議員何俊賢fb帖文：
●（評議會成員）「凌晨」出來道歉，佢地（哋）都知大
鑊，大鑊在不是良心發現，而應該係校方可能在資源上施
壓，例如唔借場等等方式去勸。當日「恐怖分子致謝動議」
係30贊成0反對，已直接反映呢班人意識形態。你認為是
真心還是假意？自己諗。#晨早來記招貪好玩咩#假情假意#
都係資源問題

香港優質家長學會總幹事奚炳松：
●港大學生會的決定並非是認識到自己的錯誤，而是因為懼怕
校方及社會的懲罰，臨時的退讓，要提防他們「表面一套背後
一套」的慣用伎倆。他們辭職後可能會搞另外一個組織，改頭
換面重新出現，再尋機搞事，校方不可以縱容他們，要嚴正處
理，警方如發覺這批學生違反國安法亦要懲處。

前刑事檢控專員江樂士：
●港大學生會評議會通過的動議是對政治暴力的美化和對刑
事司法的侮辱，是對受傷警員及其家人和朋友的蔑視，不僅
是對警隊的公然挑釁，也是對香港市民的公然挑釁。對於一
個學生組織來說，它感謝試圖謀殺警察的人是一種「犧
牲」，這意味着一種變態的心態，這不僅令大學反感，而且
讓所有重視法治的人都反感。

港大校友、前新聞統籌專員馮煒光：
●現今學生會人等竟淪落至此，支持襲擊無辜警察的兇徒，
等同支持恐怖主義，實在極之離譜，將他們開除學籍也絕不
為過。港大應汲取教訓，落實收回學生會會址管理，最低限
度日後也該事先了解會議議程，一旦發現問題就應立刻干
預，不能任由他們胡作非為。

香港政研會：
●從現場畫面看到，出席的學生身穿黃字黑衣，雙手模仿被
捕上手扣（銬），T裇（恤）背後更是寫上反動文字；如此
「道歉」表現極不情願，誠意欠奉，本會認為社會必須追究
到底，不能輕輕放過！本會將會繼續追究港大學生會評議會
名單上學生，要社會深切學習國家安全教育這一課。

整理：香港文匯報記者 姬文風

「總辭名單」無影 疑借辭避「制裁」
各界指港大生會「道歉」不足抵罪行 促校方執法部門追究到底

香港大學學生會評議會周四晚通過「哀

悼」及「感激」刺警恐襲兇徒梁健輝的議

案，引發全城憤怒。港大校委會主席李國章

其後表示校方將考慮開除涉事學生，並歡迎

國安部門調查，保安局亦嚴正指出，涉事者

可能觸犯香港國安法。刻意惹事並發現闖出

大禍後，港大學生會會長郭永皓等人突然於昨日凌晨舉行記者

會，宣稱「意識到事件嚴重」，決定撤回議案並辭職「致歉」，

但被問及「總辭名單」時卻支吾以對。有鑑於中大學生會之前曾

以辭職逃避校方「制裁」，社會各界均質疑有人在「故伎重

施」，強調所謂「辭職」「道歉」絕不足以抵消其罪行，促請港

大校方及執法部門務必追究到底，正本清源。

●香港文匯報記者姬文風、郭虹宇

香港文匯報訊（記者于錦言）「港獨」恐怖
組織「光城者」炸彈恐襲案中多名大學中學職員
及學生被捕，震驚全城，惟涉案者所屬學校卻一
直逃避，未有交代。全國政協副主席梁振英認
為，事件說明學校管理出問題，而家長有知情
權，促請有關學校站出來擔當責任。有家長代表
強調，家長亦是學校持份者，校方有責任將事件
公開及嚴厲跟進，也須要讓學生知曉為什麼身邊
的同學會被捕，並教育學生應守法守紀。
炸彈案中，有3名中學生被控一項串謀恐怖

活動罪，梁振英前晚在fb形容，中學生竟涉參
與恐怖活動，「實在舉世無雙，聳人聽聞」，
認為事件已非泛教育問題，而是學校管理與管
理學校的問題，涉事學校須要擔當責任，但直
言自己白等多天，三人就讀的學校仍沒有交代
立場和態度，「學校至少要向家長交代一聲。
交代了嗎？」
他問一眾家長道：「如果你的孩子在涉事的學

校就讀，甚至和被告同級同班，和被告一齊參加
這樣那樣的校內校外活動，你擔心嗎？你有沒有
權知道學校出了事？」

家長：恐有黃師引導犯錯
香港優質家長學會總幹事奚炳松認同梁振

英的看法：是次事件反映教育出了大錯，而
家長將子女託付給學校，絕對有知情權，涉
事學校應主動公開讓家長知曉內情，讓事件
透明化。
他並認為，教育當局如發現涉案學生被別有
用心的教師引導犯錯，必須嚴厲懲處，同時也
要讓學生知曉為什麼身邊同學會被捕，並了解
有沒有其他人受影響，同時教育他們要守法守
紀。

梁振英：學生涉炸彈恐襲 學校應交代

打擊打擊暴恐暴恐

香港文匯報訊（記者 于錦言）為配合中小學要加強
基本法教育，教師講授相關知識時要準確，有傳媒報道
指，繼新入職官校教師須宣誓效忠基本法後，教育局正
研究要求新入職的官校教師須在基本法測試（BLT）獲
得指定分數才能入職。立法會教育事務委員會主席梁美
芬及教育界人士均表示歡迎，並期望該要求能推廣至全
港官津、直資學校。教育局發言人回覆香港文匯報查詢
時確認，會考慮通過入職前測試，確保申請者對基本法
有一定知識，適合受聘為官校教師，但現階段未有定
案。
目前，包括助理小學學位教師、助理教育主任等，屬

公務員的官校教師基本職級，入職者均須在綜合招聘考
試中文及英文運用取得「二級」或同等成績，而BLT屬
鼓勵性質，公務員事務局指BLT成績會佔應徵者整體表
現評分「適當比重」，但若應徵官校教師不屬必要條
件。
據了解，教育局正研究對新入職官校教師新增BLT

要求，並要獲得指定分數，作為必要入職條件，而相關
安排暫不影響津貼及直資學校，可能會交由辦學團體及
學校自行安排，讓校方在面試應徵者時口頭提問，或自
設筆試考核。
教育局發言人昨日回覆香港文匯報記者查詢時指，官

立學校教師是公務員隊伍的一部分，入職者須按公務員

事務局規定，包括基本法測試符合相關要求。
發言人強調，現行中小學課程中，基本法屬非常重要的

部分，教師有必要認識及掌握，並在日常教學和生活中，
作為學生的楷模，啟迪學生，培養學生成為有國家觀念、
尊重法治、守法的良好公民。局方已將憲法、基本法及香
港國安法的內容，納入新入職教師、在職教師及擬晉升教
師的核心培訓課程，由資深法律專家和學者主講，加深校
長和教師對香港的憲制地位和法治的認識。
教育局確認考慮通過入職前測試，以確保申請者對基

本法有一定的知識，適合受聘為官校教師，而現階段未
有定案。

梁美芬：現職教師亦應達標
梁美芬認為，回歸後，很多老師對基本法的認知
「有所偏差」，會誤導學生，反映教育局在這方面
不夠重視，若日後設定準則，她對此表示歡迎，但
若只限官校新入職老師並不足夠，而是應讓所有老
師都應對基本法有深入、正確認知，無論是新入職
還是現職教師均應達標，現職教師亦應加強培訓。
教聯會副主席鄧飛認為，目前的BLT程度較淺，

未能配合考核教師的需要，而津貼學校在招聘教師
時也會參考官校做法，期望官校把BLT列為新入職
教師入職要求，對津校帶來示範作用。

教局研官校師入職考基本法

香港文匯報訊（記者姬文風）港
大學生會評議會由幹事會、聯會代
表、舍堂學生會代表、院會代表、
普選評議員、校園傳媒等部分組
成，其中的文化聯會、學社聯會、
體育聯會在昨日凌晨的記者會後隨

即發表聯合割席聲明，指在評議會
代表三聯會的幹事，均已辭任評議
員的職務，與評議會再無關係。對
評議會通過的煽恐議案，聲明稱當
日會議部分三聯會代表出現「誤
解」，致未能保持政治中立，對此

深感抱歉。
三聯會聲明指，就日前學生會評議

會通過的「悼念」議案，三聯會及其
代表並沒有參與相關討論，部分代表
亦沒有參與會議及沒有投票；而其餘
代表在「誤解」之下，未能保持政治

中立，對此深感抱歉。
聲明續稱，三聯會多年來一直維

持政治中立，並反對任何形式的暴
力，亦曾有前文化聯會會長因與學生
會評議會政見不合而離職。他們對7
月1日有包括公職人員在內的人士受
傷深表同情，並譴責一切對公共安全
有危害之行為。三聯會將繼續保持政
治中立，竭力服務屬會。

港大「三聯會」割席 稱無參與討論

郭永皓聯同10多名港大學生會
中人昨日凌晨一時舉行記者

會，先由郭宣讀一封「道歉信」，
承認有關「悼念」梁健輝的議案，
內容嚴重不當，評議會意識到事件
的嚴重性，為大學與社會帶來影
響。為表「歉意」，評議會撤回上
述議案，「學生會幹事會將立刻辭
職。」
有關議案由港大學生會評議會30
票贊成、2票棄權、0票反對通過，
但有關「道歉信」卻只提及僅數名
成員的「幹事會」將立刻辭職。有
記者隨即追問細節，郭永皓即含糊
其辭，一時稱「我哋呢度（在場）
嘅人會辭」、一時謂「呢度嘅人係

學生會評議會成員」，後來僅表示
「後續影響可能要稍後時間跟進或
交代」，始終拿不出一份實實在在
的「總辭名單」。
香港各界昨日一致對於港大學生

會「致歉」表達質疑，並批評有關
人等毫無誠意，道歉動機只求避
禍，強調絕不收貨（見表）。

前中大生會請辭擺脫「制裁」
事實上，「辭職」是大學學生會

慣用卸責伎倆。中文大學學生會
「獨莊」「朔夜」本年初一度搬出
「校方政治打壓」「親友面對死亡
恐嚇」等等藉口高調請辭。事隔短
短一個月，多名成員突然「克服死

亡恐嚇」，更以代表會委任名義
「借屍還魂」，化身臨時行政委員
會成員，意圖借此擺脫校方針對
「朔夜」的「制裁」措施。
香港優質家長學會總幹事奚炳松

接受香港文匯報訪問時表示，學生
會成員先以「辭職」為名，再改頭
換面重新出現、乘機搞事的模式並
不少見，提醒各界務必提防他們
「表面一套，背後一套」的慣用伎
倆。他促請大學校方要嚴正處理是
次事件，而執法部門也應介入，一
旦發現有人違法就必須懲處，「司
法界實在要改變昔日對學生寬容的
態度，這只會給別有用心者抓住心
理，趁機滋事。」

馮煒光撐校方收回會址
曾任港大學生會會長的前新聞統

籌專員馮煒光昨日在接受香港文匯報
訪問時指，將有關人等開除學籍也絕
不為過，「若不如此，恐怕只會令恐
怖主義的土壤在校園滋長，十分危
險。」他質疑，港大校方4月曾公布
收回學生會會址及其他設施管理權等
「制裁」措施，「但評議會今次仍可
使用會址開會，意味校方似乎未有全
面落實執行（制裁）」。他認為港大
應汲取教訓，落實收回會址管理，最
低限度日後也該事先了解會議議程，
「發現問題就應立刻干預，不能任由
他們胡作非為！」

●香港大學學生會昨日凌晨舉行記者會，宣稱「意識到事件嚴重」，決
定撤回議案並辭職「致歉」，但被問及「總辭名單」時卻支吾以對。

網上圖片

● 梁振英
前 晚 在 fb
形容中學生
涉參與恐怖
活動「聳人
聽聞」。
梁振英fb


